



お電話ありがとうございます。
株式会社 アクロスです。

ACROSS THE AGE

問い合わせから始まるご縁を大切に

ACROSS CO.,LTD
ARCHITECTS & ASSOCIATES
TEL 06-6367-5650
www.across21c.co.jp

ACROSS CO., LTD.
ARCHITECTS & ASSOCIATES

最大公約数を見つけることが仕事

下門 杉廣 社長

1991年に個人事務所を立ち上げ、99年に法人化、ことしで17期を迎えたマンション大規模改修コンサルタントのアクロス。下門杉廣社長の考えるアクロスとは、またこれからアクロスについて話を聞いた。

(聞き手は大阪支局=森伸也)

「アクロスを始めるきっかけを伺えますか。」「設計畠を歩いてきたのですが、20年前に阪神・淡路大震災で倒壊したマンションの再生プロジェクトに関わったことで、マンションの資産価値などについて考えるようになりました。アクロスを法人化した当初は新築中心でしたが、6年前からマンション大規模改修を本格的に始め、今は大規模修繕専門で事業をしています」

「マンション大規模修繕は、多くの顧客のヒアリングから、何が問題なのかをみ取り、費用や障害となる問題をクリアし、仕様書や設計書にしていく。さらに工事を監理する。さまざま世代や多くの世帯から話を伺い、それを消化し、提案を行うこと、最大公約数を見つけることが私たちの仕事です。マンション住民の10年後、20年後を諮詢

する。さまざまな世代や多くの世帯から話を伺い、それを消化し、提案を行うこと、最



次の時代の住環境をどのように作り上げるか

いいと思っています。建築の仕事は、幅広い世代と一緒に仕事をし、影響を受けながら育っていく。これは会社も同じことで、良い仕事をすれば人が育ち、良いお付き合いがつながっていきます。住まう人も改修する人も時間を共有できるのが、マンション改修です」

「今はアクロスを再編したいと思っています。人づくりイコール会社づくり、これを公に表現していきたいと考えています。マンション改修のコンサルタントとは、このとを表現し、それに賛同や意見をいただきながら成長を続けていきたいです」

「ことしから始めた」といふうに感じています」

「大規模修繕のプロとして行動することや顧客に対して最大限のサービスを行ふことに加え、柔らかな感性を持つてアクロスを作っていくことを、個々の行動に表れてくるようになりました」

「ことしから始めた」といふうに感じています」

「社員に対する要望につ

いて伺いたい。

「若手社員はコミュニケーションがとれるよう準備して行動することや顧客に対して最大限のサービスを行ふことに加え、柔らかな感性を持つてアクロスを作っていくことを、個々の行動に表れてくるようになりました」

「人材を求めるため、各社員がリクルーターとなって活動しています。入社した新人社員は、私とその担当社員が面倒を見るようにしていま

す。若くても人の面倒を見る」ということは勉強になります。この制度を取り入れることで、社内の結束が強まつた

は。

代を超えてどの意味も込めているのですが、まさに次の時代の住環境をどう作り上げるかを考えることが私たちの仕事です。この役割を担うことには大きな楽しみであり、その一方、とても難しい仕事だと思っています」

「今後のアクロスの展望について伺えますか。」「マンション区分所有者の高齢化が進み、マンション管理の運営に支障が生じ始めると、管理会社に全てお任せになつていいでしょう。今、コンサルタントは何をするべきか」と、着実に仕事を行い、良い関係を築いてリピートしてもらつ。さらに公に対してもう一つ、プレゼンができる会社であることは、お世話になつたマンション管理組合に配信し、年4回の内容を冊子にします」

「今後の会社経営を考える」と人材確保も課題となるので、

く姿を見るのは楽しみです」

「マンション区分所有者の高齢化が進み、マンション管

理の運営に支障が生じ始めると、管理会社に全てお任せになつていいでしょう。今、コンサルタントは何をするべきか」と、着実に仕事を行い、良い関係を築いてリピートしてもらつ。さらに公に対してもう一つ、プレゼンができる会社であることは、お世話になつたマンション管理組合に配信し、年4回の内

容を冊子にします」

「今後の会社経営を考える」と人材確保も課題となるので、

く姿を見るのは楽しみです」

「マンション区分所有者の高齢化が進み、マンション管

理の運営に支障が生じ始めると、管理会社に全てお任せになつていいでしょう。今、コンサルタントは何をするべきか」と、着実に仕事を行い、良い関係を築いてリピートしてもらつ。さらに公に対してもう一つ、プレゼンができる会社であることは、お世話になつたマンション管理組合に配信し、年4回の内

ACROSS CO., LTD.
ARCHITECTS & ASSOCIATES



岡林企画監理部長



大野修繕委員長



今岡理事長

木下理事長

対談 管理組合理事長・修繕委員長×アクロス

出席者

レピア・アーバン塚口北グランコンフォートヴェルデリ
ッジ管理組合 今岡秀吉理事長
レピア・アーバン塚口北グランコンフォートアクアリッジ
管理組合 木下信一理事長

大規模修繕委員会 大野純生修繕委員長
アクロス 岡林一企画監理部長

ー大野 別の管理組合とはい
え、住んでいる者からすれば一
緒のマンションの住人です。ま
た、合同で行けば経費的にも工
事的にもメリットがあるのであ
りました。
ー今岡 子どもや女性はもと
もと交流があり、下地がありま
した。住民同士が、一緒に大規
模修繕をするのだという気持ち
を持ついたことが成功の原因
だと思います。

ー木下 アクアリッジの修繕
委員会は、ヴェルデリッジより
も立ち上げが一年遅かったが、
教えていただきながら進めてき
ました。無事に大規模修繕が完
了してみんな喜んでいます。き
め細かくコミュニケーションを
取ってきたことが、うまくいっ
た要因の一つだと思います。

ー大野 大切だと思ったこと
の一つは、情報公開です。なぜ
大規模修繕が必要かを知つても
う、また、何か困ったことが
ないか聞く。その一つ一つに
答えを返すことで、大規模修繕
委員会の本気を感じていただけ
た。

ー今岡 ヴェルデリッジとア
クアリッジが、歩調を合わせて
進めたことがよかったです。
ーアクロス 私も「ここでの
経験が大きな糧となっていました。
情報を公開し、住民の皆さん
が理解を得ることが大切だと
思いました。会報の充実にも驚
きました。大規模修繕の流れが
しっかりと周知されており、他
の管理組合にもお見せしたいく
らいです。

ー木下 プロの皆さんは専門
用語を当たり前に使われるが、
われわれ素人には分からぬ言
葉が多い。打ち合わせの時には
アクロスさんから事前に資料を
いただいているので、準備をし
て臨むことができました。

ーアクロス 安全第一は当然
ですが、時には管理組合の皆さ
んに朝礼に参加いただき、職人
の労働環境までご配慮いただき
た。あれを機会に職人の意識が
変わったように感じました。

ー大野 職人の言葉遣い
や対応などを見ていれば誠実な
仕事をされているかどうかは分
かります。

ーアクロス 今後、長期修繕
計画を考えていく中で、どうい
ふたことを特に考えています。

ー今岡 次の大規模修繕で
は、エレベーターや受水槽とい
った設備関係、外壁・陸屋根に手
を付けていきたいと思います。

ー全員 それが今後の一番の
課題ですね。

ーアクロス 大規模修繕を経
験して初めて分かることが多い
と思います。それが次に生かせ
るよう引き継いでいただき良
いと思います。

ー大野 多くの人はマンション
を購入するときに修繕のこと
では考えていませんね。

ーアクロス そのため、改修を終えてのアン
ケートでは、もう少しきれいに
なりました。お金の問題もあつ
て、全てのことはできませんが、
こういった住民の声にはしっかり
と説明をし、情報を返してい
ます。また、今回の大規模改修の
結果が大きくなっています。

ー全員 それでは、改修の結果を

まとめを行い、3年間の活動を
残していくことが次の大規模改
修の時に役立つと思っていま
す。

ーアクロス 本当にありがとうございます。
ー大野 本当にありがとうございました。
ー全員 ありがとうございました。

コミュニケーションで成功へ

アクロスが手掛けた大規模改修を行ったレピア・アーバン塚
口北グランコンフォート。同マンションは管理組合の異なる
2棟が一緒に大規模修繕を行ったレアなケースだ。両管理組合

の理事長と大規模修繕委員会委員長がアクロスの担当者と大
規模修繕を終えて、あらためてマンション改修について話し合
った。



管理組合の異なる2棟が一緒に大規模修繕を行った無事、完了しました

ACROSS Co., LTD
ARCHITECTS & ASSOCIATES

社員
座談会



監理部 部長
西田 憲司

企画管理室 営業
石川 真

企画管理室 課長
北平 雅之

協力することで 強い力と絆が生まれる

— 北平 社員から見た社長について話していただけますか。

— 西田 一言で言えばタフ。また、緊急時に応力の高さには驚かされます。とても小強い存在です。

— 石川 人間味のある、とても優しい人だと思います。マンション管理組合との打ち合わせでも言葉を選び親身になつて話をしている。時には、もうと厳しく言った方が良いのではと思う時さえあります(笑)。

— 北平 経営者であり、技術者であり、また実務者でもある。いろいろな顔を持ちながら経営しているという印象です。

— 北平 社員間における絆についてはどう感じますか。

— 西田 一人一人が責任を持って仕事を取り組んでいるので、強い信頼関係がありますね。

— 石川 入社当初は、個々が独立した個人商店のような感じを受けました

が、最近は皆が協力して一つの物件に取り組む関係性が出来てきていると思います。一人の力ではできないことも、協力することで何倍もの力が生まれ、それが会社の利益につながっていけばと思います。

— 北平 仕事上の絆、個から組織へといった絆などいろいろな絆がありましたが、顧客から感謝状を贈られた時だと、資格を取得したなどの機会や社員間のやり取りの中での絆が育つていると感じます。

— 北平 社員の望む「これからアクロスについて話しましょう。」

— 西田 マンションはそれぞれ違った表情を持っており、建築的な事項以外でも、特長を捉えたプラスアルファの提案ができればと思いません。もう一步踏み込み、住環境を整えることを提案していくことがこれからアクロスではないでしょうか。

— 石川 社員は会社のために、会社は社員のために何ができるかを考えています。相互関係を築いていかなければと思いま

● アクロスのキーマンたちが集まって、社員から見た社長や社員同士の絆など、様々な話題を俎上(そじょう)に上げ、フランクかつ真剣に話し合っていたときでした。

— 北平 社員から見た社長について話していただけますか。

— 西田 一言で言えばタフ。また、緊急時に応力の高さには驚かされます。とても小強い存在です。

— 石川 人間味のある、とても優しい人だと思います。マンション管理組合との打ち合わせでも言葉を選び親身になつて話をしている。時には、もうと厳しく言った方が良いのではと思う時さえあります(笑)。

— 北平 経営者であり、技術者であり、また実務者でもある。いろいろな顔を持ちながら経営しているという印象です。

— 北平 社員間における絆についてはどう感じますか。

— 西田 一人一人が責任を持って仕事を取り組んでいるので、強い信頼関係がありますね。

— 石川 入社当初は、個々が独立した個人商店のような感じを受けました

が、最近は皆が協力して一つの物件に取り組む関係性が出来てきていると思います。一人の力ではできないことも、協力することで何倍もの力が生まれ、それが会社の利益につながっていけばと思います。

— 北平 仕事上の絆、個から組織へといった絆などいろいろな絆がありますが、顧客から感謝状を贈られた時だと、資格を取得したなどの機会や社員間のやり取りの中での絆が育つていると感じます。

— 北平 社員の望む「これからアクロスについて話しましょう。」

— 西田 マンションはそれぞれ違った表情を持っており、建築的な事項以外でも、特長を捉えたプラスアルファの提案ができればと思いません。もう一步踏み込み、住環境を整えることを提案していくことがこれからアクロスではないでしょうか。

— 石川 社員は会社のために、会社は社員のために何ができるかを考えています。相互関係を築いていかなければと思いま

西田氏

石川氏

北平氏

一步先の住宅環境提案

対話力も技術の一つ

“変化”に英知で対峙

— 北平 専門性が高い業界ですが、自分から勉強をしていけば通用します。やる気のある若い人材が集まることを期待しています。

— 西田 マンション管理組合の理事さんは平均年齢が高いので、若い人はなかなか理解を得られないことがあります。一方、若い人に向いた業務もあるので、業務を分担し、幅広い年齢層の人間が意見を交換しながら業務を遂行していくことで素晴らしいアクロスになっていくのではないかと思います。



す。また、今以上に組織化を図り人材育成に注力することが大切だと感じます。

— 北平 人間味だとお察し頂きました。現地調査の際も漫然と見ているので、これから改修業界は、加えてより高い技術力が求められています。業界の変化を敏感に感じ取り、英知を振り絞つ立ち向かいビジネスチャンスに変えていくことが必要です。

— 北平 検さんの考える技術力とは。現地調査の際も漫然と見るのはなく、なぜこういった事象が起きたかを考え、それを見極める力だと思います。

— 石川 コミュニケーション能力も技術の一つだと考えます。今後、マンション管理組合はどんどんレベルアップしていくと思います。顧客に納得していただくには、コミュニケーション能力も重要なことと考えます。

— 北平 お二人の話を聞いていて、ハードとソフトのバランスが重要だと感じました。統いて人材育成について、人材育成と組織はワンセットだとと思っています。上司と部下の間に血が通う関係性を築くことが理想です。

— 西田 マンション管理組合の理事さんは平均年齢が高いので、若い人はなかなか理解を得られないことがあります。一方、若い人に向いた業務もあるので、業務を分担し、幅広い年齢層の人間が意見を交換しながら業務を遂行していくことで素晴らしいアクロスになっていくのではないかと思います。